
 
 

______________________________________________________________________________ 
Schwentinental, 25.03.2024 

Niederschrift Nr. 5 
über die öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung der Stadt Schwentinental  
am Donnerstag,  dem 21.03.2024 um 19.00 Uhr im Rathaus, großer Bürgersaal 

Beginn:  19:00 Uhr 

Ende:     21:13 Uhr 

Die Vorsitzende, Frau Lassen, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Bildungsausschusses, die 

Verwaltung, die anwesenden Zuhörer*innen.  

Frau Lassen eröffnet die Sitzung des Bildungsausschusses und teilt mit, dass die Einladung vom 

12.03.2024 form- und fristgerecht zugegangen ist. 

Anwesend sind: 

1. Frau Lassen, Anja (Vorsitzende) 

2. Herr Johansson, Björn für Herrn Ache, Christoph 

3. Herr Senfelds, Daniel für Frau Bretschneider, Karolin 

4. Frau Gerle, Katrin 

5. Frau Schneider, Sandra 

6. Frau Wieben, Birte 

7. Herr Stelljes, Heiko 

8. Frau Jentzen, Jana 

9. Herr Müller, Andreas für Frau Büttner, Tineke  

 

Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Frau Hansen, Martina (Büroleitende Beamtin) 

2. Herr Kemper, Dirk (Protokoll) 

3. Herr Nebendahl, Ullrich  

4. Frau Duggen, Janine 

5. Frau Stange, Dörte 

6. Frau Hill, Marianne 

7. Herr Braune, Sebastian (stellv. Schulleitung) 

8. Herr Steen, Torge (Leiter OGTS) 

9. Frau Slamanig, Petra (DRK Ostholstein) 

10. Frau Glanz, Jana (Betreute Grundschule) 

11. Frau Thomsen, Kerstin (Kita Arche Noah) 

12. Frau Knoop, Nina (Kita Arche Noah) 

13. 4 Zuhörer*innen 

 

Frau Lassen stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 9 Ausschussmitglieder anwesend sind.  

Damit ist der Ausschuss beschlussfähig.  

 

Frau Stange stellt den Antrag, die TO um den Punkt „Beauftragung der GMSH zur Ausschreibung  

eines Planungsbüros für den Bau einer Kindertagesstätte auf der „Sup ut-Koppel“ zu erweitern.  

 

Abstimmung:              1 dafür                       6 dagegen                       2 Enthaltungen 
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Zur Tagesordnung gibt es folgende Veränderungen: 

 

• Der TOP 5 wird um die SM 091/2024 und 092/2024 ergänzt. 

• Der TOP 6 b entfällt, da die Richtlinie des Kreises Plön zur Kita-Platzvergabe noch nicht 

vorliegt.  

• Neuer TOP 6 b: Geschwindigkeitsmessung im Bereich Sonnenhöhe/Zum See/Rosenthal 

(SM 088/2024).  

• Neuer TOP 6 c: Aufstockung der Personalsituation in der Schulverwaltung                       

(SM 094/2024) 

• Bei TOP 7 wird die SM 078/2024 gestrichen.  

 

 Abstimmung: 9 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 

 
TAGESORDNUNG: 

 
Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 

 
2. Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 13.02.2024 

 
3. Antrag der Fraktion GEMEINSAM vor Ort 

hier: Arbeitskreis Bildung (SM 086/2024) 
 

4. Vorstellung der Kita-Datenbank 
 
5. Haushalt 2024 (SM 203/2023, BV 058/2024, SM 091/2024, SM 092/2024) 

 
6. Mitteilungen und Anfragen  

 
a. Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKPP und Bildungsausschuss (SM 070/2024) 
 
b. Geschwindigkeitsmessung im Bereich Sonnenhöhe/Zum See/Rosenthal (SM 088/2024) 
 
c. Aufstockung der Personalsituation in der Schulverwaltung (SM 094/2024) 
 

 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
7. Mitteilungen und Anfragen 
 
a. Bericht über die Präsentation des Hildesheimer Modells am 29.02.2024 und weitere 

Informationen  
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Zu TOP 1: Einwohnerfragestunde 
 

• Eine Einwohnerin teilt mit, dass Her Bürgermeister Haß auf der gestrigen Sitzung des 
Schulelternbeirates mitgeteilt hat, dass die Haushaltsmittel für die Sanierung des 
Schulhofes der Grundschule am Schwentinepark für das Jahr 2024 gestrichen wurden. 
Angesichts des schlechten Zustandes des Schulhofes und sich der daraus ergebenden 
Unfallgefahr kann sie dieses nicht nachvollziehen. Sie überreicht den Ausschussmitgliedern 
entsprechende Fotos des Schulhofes.  
Frau Hansen teilt hierzu mit, dass die geplante umfassende Sanierungsmaßnahme des 
Schulhofes mit zusätzlichen Spielgeräten unabhängig von den jetzigen akuten Schäden im 
Oberflächenbelag im Bereich des Schulhofes hinter dem Stammklassengebäude der 
Grundschule am Schwentinepark und im Treppenbereich mit Sitzstufen zu betrachten ist.  
Bereits heute fand eine Ortsbesichtigung des Schulhofes statt. Eine Weitere wird am 
morgigen Tag erfolgen. Anschließend werden ggf. Sofortmaßnahmen ergriffen, um die  
Unfallgefahr zu minimieren.   
 

• Eine Einwohnerin teilt mit, dass der schlechte Zustand des Schulhofes sowohl der 
Schulleitung als auch der Verwaltung schon länger bekannt ist.  
 

• Eine Einwohnerin bittet ebenfalls um schnelle Beseitigung der Unfallgefahr und bittet 
darum, umgehend entsprechende Maßnahmen einzuleiten. Frau Hansen teilt hierzu erneut 
mit, dass morgen eine weitere Ortsbesichtigung zusammen mit dem Bürgermeister 
stattfindet und anschließend die besonders unfallträchtigen Punkte des Schulhofes ggf. 
abgesperrt werden.  

 
 
Zu TOP 2: Niederschrift über die Sitzung des Bildungsausschusses vom 30.11.2023 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 30.11.2023 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
Zu TOP 3: Antrag der Fraktion GEMEINSAM vor Ort 
                       hier: Arbeitskreis Bildung (SM 086/2024) 
 
Herr Müller stellt den Antrag vor.  
Nach ausgiebiger Diskussion wird über den Antrag abgestimmt: 
 
Beschluss: 
 
Es wird ein Arbeitskreis Bildung eingerichtet, der sich aus Mitgliedern des Bildungsausschusses, 
Verwaltung und Vertretern der beteiligten Institutionen, inklusive Schulelternbeirat, 
zusammensetzt. Dieser Arbeitskreis wird bei Bedarf einberufen und soll schwerpunktmäßig 
entweder zum Schulzentrum Raisdorf oder Klausdorf tagen unter Einbezug der jeweiligen 
Institutionen des Standortes.   
 
Abstimmung:              3 dafür                       2 dagegen                       4 Enthaltungen 
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Zu TOP 4: Vorstellung der Kita-Datenbank 
 
Frau Duggen stellt die Nutzeroberfläche der Kita-Datenbank vor und beantwortet die Nachfragen 
der Ausschussmitglieder.  
 
 
Zu TOP 5: Haushalt 2024 ( SM 203/2023, BV 058/2024, SM 091/2024, SM 092/2024) 
 
Herr Nebendahl trägt die im Zuständigkeitsbereich des Bildungsausschusses liegenden Positionen 
vor. 
 
Frau Hansen und Herr Kemper beantworten die Nachfragen der Ausschussmitglieder.  
 
Eine Beschlussfassung über den Haushalt erfolgt nicht.   
 
Herr Johansson stellt für die CDU-Fraktion folgenden Antrag: 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird gebeten, bis zur Sitzung des Hauptausschusses am 11.04.2024 die Kosten 
für die Wiederherstellung der Verkehrssicherung auf dem Schulhof der Grundschule am 
Schwentinepark zu ermitteln.  

 
Abstimmung:              9 dafür                       0 dagegen                       0 Enthaltungen 
 
 
 
Zu TOP 6: Mitteilungen und Anfragen  
 
a.  Übersicht über gefasste Beschlüsse im SKPP und  Bildungsausschuss (SM 070/2024) 
 
Herr Kemper fasst die SM 070/2024 zusammen. Diese wird zur Kenntnis genommen.  
 
  
b. Geschwindigkeitsmessung im Bereich Sonnenhöhe/Zum See/Rosenthal (SM 088/2024) 
 
Herr Kemper trägt die SM 088/2024 vor. Diese wird zur Kenntnis genommen.  
 
 
c . Aufstockung der Personalsituation in der Schulverwaltung (SM 094/2024) 
Frau Hansen trägt die SM 094/2024 vor. Herr Braune begründet den von allen Schulleitungen 
unterzeichneten Antrag. 
 
Nach kurzer Diskussion wird die Verwaltung gebeten, dass mit den Schulleitungen noch einmal 
abgestimmt werden soll, welche tatsächlichen Bedarfe hinsichtlich einer zusätzlichen Kraft 
bestehen (Stundenbedarf, Einsatzzeiten, Arbeitsplatzsituation). 
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• Frau Lassen schlägt vor, vor Beginn der gemeinsamen Sondersitzung des Bildungs- und  
Bauausschusses am 29.04.2024 eine Begehung des Schulhofes der Grundschule am 
Schwentinepark durchzuführen. Die Mitglieder des Bildungsausschusses stimmen zu. Die 
Besichtigung soll um 18.00 Uhr beginnen.  

 

• Frau Stange erkundigt sich nach dem Stand des Wasserschadens in der Kindertagesstätte 
Arche Noah am Park. 
Herr Kemper teilt mit, dass die Sanierungsmaßnahmen weiterhin laufen. Frau Knoop 
ergänzt, dass nach dem eingetroffenen Gutachten auch die Fassade saniert werden muss. 
 

• Frau Stange fragt nach, ob die Gesamtkosten für die Sanierungsmaßnahme bereits 
feststehen. Herr Kemper teilt mit, dass die Stadt lediglich Mieter des Gebäudes ist. Das 
Gesamtkostenvolumen ist noch nicht bekannt.  

 

• Herr Müller fragt an, ob es bereits einen Zeitplan für die beschlossenen Maßnahmen an der  
Astrid-Lindgren-Schule gibt. Frau Hansen teilt mit, dass hierzu noch keine konkrete 
Aussage getroffen werden kann. Mit der GMSH wurde bereits Kontakt aufgenommen. Ein 
entsprechendes Angebot liegt der Verwaltung bereits vor.  

 
 
Frau Lassen schließt den öffentlichen Teil des Bildungsausschusses um 21:13 Uhr.  
 
 
  gez. A. Lassen               gez. Kemper 

      _________________                     ______________________                         
Vorsitzende                                                                 Protokollführer                                   


